



LE FLAMBEAU

Le Bulletin de liaison de Santé Catholique Internationale

MGR CHAMPAGNE ENTRE AU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE SCI



Le conseil d'administration de Santé catholique internationale est heureux d'annoncer que Mgr Claude Champagne siège maintenant au conseil. Mgr Champagne est originaire de Lachine, au Québec. Ordonné prêtre en 1975 comme Oblat de Marie-Immaculée, il a étudié la philosophie et la théologie à Ottawa avant de décrocher un doctorat en missiologie à l'Université Grégorienne de Rome. Professeur à l'Université Saint-Paul d'Ottawa puis supérieur provincial des Oblats de l'Ontario et de l'Ouest du Québec de 1996 à 2003, il a été nommé évêque auxiliaire de Halifax en 2003. Le 5 janvier 2009, il devenait évêque d'Edmundston, au Nouveau-Brunswick, et depuis 2017, il fait partie du conseil d'administration de l'Association catholique de la santé du Nouveau-Brunswick. SCI se réjouit de le voir entrer à son conseil d'administration et est très heureuse de pouvoir travailler avec lui.

LA BANQUE ALIMENTAIRE « PARTNERS IN MISSION » RECONNUE

La banque alimentaire Partners in Mission de Kingston (ON) a récemment été classée parmi les 10 meilleures organisations caritatives d'impact de l'année 2022 par Charity Intelligence, agence nationale de notation des organismes de bienfaisance. Charity Intelligence mesure l'efficacité financière des organismes de bienfaisance canadiens. En 2021, Partners in Mission avait été nommée parmi les 10 meilleures banques alimentaires canadiennes. Chez PIM, 94 cents de chaque dollar reçu sont consacrés au programme des paniers alimentaires. Santé catholique internationale félicite les bénévoles, le personnel et le conseil d'administration de PIM pour cette formidable reconnaissance de leur impact sur la collectivité de Kingston.

DANS LE PRÉSENT NUMÉRO

PLEINS FEUX - 2
NOUVELLE
DIRECTRICE DES
ACTIVITÉS
HOSPITALIÈRES - 3
REMISE DE PRIX À
L'HÔTEL-DIEU - 3
LES CONGRÈS DE
L'AUTOMNE - 4
LE 150E
ANNIVERSAIRE
DES RHSJ - 5
L'AVENT 2022 - 6
LES SOINS
PALLIATIFS
RÉSIDENTIELS - 6
ÉVÉNEMENTS
IMPORTANTES - 6



PLEINS FEUX



DINA HACHÉ

Dina Haché vient de prendre sa retraite en tant que représentante d'établissement au Centre de santé communautaire Saint-Joseph de Dalhousie (NB) au terme d'une carrière de plus de 36 ans en soins de santé dans la région de Restigouche, au Nouveau-Brunswick. Diplômée du programme de baccalauréat en sciences infirmières de l'Université de Moncton en 1986, Dina a toujours eu la passion de servir sa communauté.

Pleins feux

Chaque mois, cette rubrique vous présente un des membres du conseil d'administration de Santé catholique internationale.

NOS QUESTIONS

Où avez-vous grandi et quelle était la taille de votre famille?

Je suis née et j'ai grandi au Nouveau-Brunswick (Canada) sur l'île Lamèque dans la localité de Cap-Bateau. Endroit reconnue pour ses doux rochers qui changent de formes au gré des marées et des tempêtes. Je suis la troisième d'une famille de 6 enfants (3 garçons et 3 filles).

Quel est votre mets préféré?

Tous les mets avec des fruits de mer et mollusques. J'ai aussi un faible pour les sushis, les mets Coréens et Vietnamiens.

Votre destination préférée?

Aucune préférence particulière, j'aime les endroits où je peux apprendre sur la culture locale. Je cherche toujours les endroits où il y a de l'eau et une vue extraordinaire.

Quelle sorte de musique écoutez-vous?

Musique pop, hip-hop, soft rock, disco, latine, country

Comment vous détendez-vous?

Ma plus belle détente est d'être sur un bateau, voguer, écouter le son de la mer et regarder l'horizon.

Votre moment le plus heureux?

La naissance de mes deux garçons.

Votre emploi le plus difficile?

L'emploi le plus difficile a été de décortiquer le crabe à l'usine. Mon père voulait vraiment que je poursuive mes études universitaires (lol)... Je lève mon chapeau et respect aux personnes qui font ce travail ardu.

Comment en êtes-vous venue à vous engager dans le monde catholique de la santé?

J'ai commencé ma carrière comme infirmière à l'hôpital St-Joseph à Dalhousie où j'ai compris l'implication des congrégations religieuses dans le développement de notre système de soins de santé Canadien. En 2008, j'ai pris temporairement la direction du centre de santé communautaire St-Joseph (ancien hôpital) pour devenir permanent en 2011. Je voyais l'importance de continuer la mission et la vision de nos Sœurs Fondatrices par le biais de Santé Catholique International. A ma retraite, en Juin 2022, Sr Boudreau, bien due pour sa retraite, m'a demandée si je pouvais la remplacer sur le conseil d'administration de Santé Catholique International, ce que j'ai accepté avec enthousiasme. Je crois que nous devons beaucoup à ces dames qui ont fait que tous aient un accès équitable à des soins de santé.

Qu'est-ce que vous aimez le plus au conseil d'administration de SCI?

L'interaction avec des gens engagés, l'appartenance à une grande famille humble, sans jugement et qui ont à cœur la santé de tous.

Quelque chose que les gens ne savent pas à votre sujet?

Ayant des parents qui savaient tout faire, je suis très manuelle et je peux faire plein de chose. Une réparation, un tournevis, un marteau, une cuisine, nettoyer un poisson, décortiquer des crustacés, un moulin à coudre, un pinceau, un sceau de peinture, un gallon à mesurer ne m'intimide pas. J'ai fait presque l'entièreté de mes vêtements de maternité. J'aime mieux magasiner dans une quincaillerie qu'un magasin de linge.

DIRECTRICE DES ACTIVITÉS HOSPITALIÈRES À L'HÔPITAL STELLA-MARIS-DE-KENT



Phylomène Zangio

Santé catholique internationale, le Comité consultatif de l'Hôpital Stella-Maris-de-Kent et le Réseau de santé Vitalité sont heureux d'annoncer la nomination de Phylomène Zangio au poste de directrice des activités hospitalières à l'Hôpital Stella-Maris-de-Kent. Résidente de Moncton depuis plus de 30 ans, Phylomène est bien connue pour son engagement communautaire dans les domaines du multiculturalisme, de l'égalité des femmes, de la lutte à la pauvreté et de l'inclusion sociale. Bienvenue dans la grande famille SCI, Phylomène!

LE PRIX D'EXCELLENCE EN BÉNÉVOLAT DE SCI PRÉSENTÉ LORS D'UNE REMISE DE PRIX À L'HÔTEL-DIEU



**Hôpital
Hotel Dieu
Hospital**

Lauréates : (première rangée, de gauche à droite) : Stephanie Samms, gestionnaire de programme, Services ambulatoires, a accepté le prix Jérôme-Le-Royer au nom de l'équipe de la Clinique de la fonction cardiaque ; Brittany McGonegal a reçu le prix Jeanne-Mance ; et Linda Riley a reçu le prix d'excellence en bénévolat de Santé catholique internationale.

Le 8 novembre, l'Hôtel-Dieu de Kingston (ON) célébrait sa journée annuelle de remise de prix. Cette année, Linda Riley a reçu le prix d'excellence de Santé catholique internationale pour son engagement bénévole. Ancienne infirmière autorisée à l'hôpital, elle s'est dévouée au bureau d'information et entant qu'ambassadrice de la clinique. La lauréate du prix Jeanne-Mance 2022, qui récompense les réalisations individuelles dans le cadre de la mission de l'Hôtel-Dieu, est Brittany McGonegal, préposée au centre de désintoxication. L'équipe de la Clinique de la fonction cardiaque s'est vu remettre le prix Jérôme-Le-Royer 2022, qui honore les équipes qui incarnent un fort esprit de collaboration. Sœur Marilyn Larocque, RHSJ, a souligné que les prix annuels honorent des personnes qui « voient avec leurs yeux et agissent avec leur cœur ». Félicitations aux lauréates et à toutes les personnes mises en nomination.

D'après un article d'Anne Rutherford, spécialiste en relations publiques de l'Hôtel-Dieu (KHSC)

LES CONGRÈS DE L'AUTOMNE



Catholic Health Association of Ontario

Association Catholique de la Santé de l'Ontario

Le jeudi 20 octobre, l'Association catholique de la santé de l'Ontario a tenu son congrès annuel (virtuel). Les membres des établissements parrainés par Santé catholique internationale étaient invités à participer au congrès qui avait pour thème : « Les soins de santé catholiques : guérir de l'intérieur grâce à notre culture et à nos valeurs de traitement du corps, de l'âme et de l'esprit ». Sont intervenus notamment Kris Ann Piazza, du Huron Consulting Group, qui a traité de « la guérison par L'appréciation ciblée »; Ed Mantler, vice-président aux programmes et aux priorités de la Commission de la santé mentale du Canada, qui a parlé de « prendre soin des soignants: soutenir la santé psychologique »; Adam Shaen, vice-président aux personnes, à la mission et aux valeurs du St. Joseph's Care Group de Thunder Bay, sur « les leçons apprises dans les Ressources humaines en santé pendant la pandémie »; et Margaret McKinnon, de l'Université McMaster et du St. Joseph's Healthcare de Hamilton, qui a décrit « l'impact de la COVID-19 sur la santé mentale des travailleuses et des travailleurs canadiens de la santé : la lésion morale et ses suites ». Plus de 20 participants ont suivi cet excellent congrès dans des établissements parrainés par SCI. Dans le cadre d'une entente réciproque entre l'ACSO et l'ACSNB, les membres de l'ACSO ont été invités à participer à l'atelier français de l'ACSNB qui a eu lieu quelques semaines plus tard.



Catholic Health Association of New Brunswick

Association Catholique de la Santé du Nouveau-Brunswick

Le 17 novembre, l'Association catholique de la santé du Nouveau-Brunswick accueillait Rachel Robichaud, du STUDIO MIEUX-ÊTRE de Tracadie (NB), pour un atelier virtuel intitulé « Je choisis... moi ». L'atelier donné en français faisait pendant au congrès organisé en anglais par l'ACSO quelques semaines plus tôt. Cet atelier interactif de deux heures a rassemblé 35 participants. Rachel a exploré différents concepts avec les participants afin de les aider à mieux se connaître et à promouvoir l'autosoin à l'heure où le personnel soignant est soumis à de nombreuses exigences. Rachel a encouragé les participants à explorer l'idée « d'occuper joyeusement sa place ». Les commentaires ont été très positifs et nous avons hâte de travailler de nouveau avec Rachel. Merci à Nadia Losier, de l'Accueil Sainte-Famille, et à Lise Guerrette Daigle, présidente du conseil d'administration de l'ACSNB, pour leur aide dans la présentation de cet atelier.





LES 150 ANNÉES DE SERVICE DES RELIGIEUSES HOSPITALIÈRES DE SAINT-JOSEPH



Sœur Yvonne Thibodeau, à gauche, et Robert Stewart, président et chef de la direction de Santé catholique internationale, dévoilent un banc commémoratif en l'honneur des Religieuses Hospitalières de Saint-Joseph à la basilique Saint-Michel.

Récemment, la communauté de Miramichi, au Nouveau-Brunswick et notamment le Mont-Saint-Joseph et Santé catholique internationale ont célébré plus de 150 années de travail des Religieuses Hospitalières de Saint-Joseph arrivées dans la région en 1869. Un banc commémoratif a été dévoilé à la basilique Saint-Michel, un des nombreux endroits où les RHSJ ont exercé leur ministère au fil des ans. L'hôpital Hôtel-Dieu, l'Académie Saint-Michel, le Foyer Sainte-Anne et le Mont-Saint-Joseph ne sont que quelques-unes des œuvres que les sœurs ont fondées dans la région. « Nous leur sommes très reconnaissants, a dit Frank Trevors, président du conseil d'administration du Mont-Saint-Joseph. Ces œuvres et leur esprit vont nous accompagner très longtemps. » Monsieur Trevors signale qu'on était censé inaugurer ce banc en 2020 pour célébrer le 150e anniversaire des Religieuses Hospitalières l'année précédente, mais que tout a été retardé en raison des restrictions liées à la pandémie. Il ajoute que Sœur Yvonne Thibodeau a été le fer de lance du projet. Robert Stewart, président et chef de la direction de SCI, a souligné lors de l'inauguration que « nous célébrons aujourd'hui 153 années extraordinaires de soins à notre collectivité, prodigués avec un mélange unique et durable de compassion, de respect, de dignité, de justice sociale et d'excellence dans les soins de santé. Nous rendons hommage à nos fondatrices, les Religieuses Hospitalières de Saint-Joseph, qui nous ont confié un héritage de service envers toutes les personnes vulnérables et marginalisées. » Le personnel et le conseil d'administration de Santé catholique internationale offrent leurs plus sincères félicitations aux Religieuses Hospitalières de Saint-Joseph.

D'après un article de Nathan DeLong dans le Miramichi Leader

Advent
2022

HOSPITALITY



L'Association catholique de la santé des États-Unis (CHAUS) publie, cette année encore, des ressources pour jalonner notre itinéraire de l'Avent. Alors que nous nous préparons à célébrer la naissance du Christ, nous vous invitons à découvrir la pratique spirituelle de l'hospitalité, geste d'amour aussi profond que subversif puisque la présence transformatrice de Dieu habite chaque rencontre.

Chaque semaine pendant l'Avent, la CHAUS proposera un buffet spirituel engageant pour nous encourager à vivre de manière encore plus délibérée la pratique de l'hospitalité : dans notre cœur, à la maison, au travail et dans notre milieu. Puissiez-vous, avec vos collègues du monde de la santé, nourrir votre espérance grâce à cette offre de prières, de textes et de réflexions sur l'Écriture, d'histoires, de recettes, d'épisodes de podcast et de musique. Ce matériel est uniquement disponible en anglais

[Lien aux
« Ressources pour l'Avent »](#)

UNITÉ DE SOINS PALLIATIFS AU MONT-SAINT-JOSEPH

La société Hospice Miramichi Inc. (HMI) a annoncé récemment l'ouverture d'une unité de soins palliatifs résidentiels en 2023 pour desservir la grande région de Miramichi. L'unité sera logée sur un étage dédié et privé de l'édifice du Mont-Saint-Joseph. Ce nouveau service pourra fournir des soins palliatifs à un maximum de quatre patients et comprendra également deux lits réservés aux soins de relève. Les soins palliatifs offrent aux patients en fin de vie une approche alternative aux soins hospitaliers ou aux soins à domicile lorsqu'ils ne sont plus la meilleure option. Les soins palliatifs résidentiels sont dispensés dans une atmosphère familiale par des professionnels des soins palliatifs et les membres de la famille sont invités, s'ils le souhaitent, à faire partie de l'équipe soignante. Le soutien à la famille fait partie intégrante des soins palliatifs et sera offert dans cette nouvelle unité. L'Hospice Miramichi est impatient d'offrir ce service à la population de la grande région de Miramichi et Santé catholique internationale tient à féliciter l'organisme de cette excellente nouvelle.



DATES ET ÉVÉNEMENTS IMPORTANTES

Réunions du conseil de SCI

14 décembre 2022 (Corporation et conseil)

11 janvier 2023 (Corporation)

8 mars 2023

5 avril 2023 (Corporation)

Conseil des dirigeants – Montréal (QC) le
27 avril 2023

Congrès annuel virtuel de l'ACCS

« Droit au cœur : être humain, se soucier
de l'autre, agir »

Les 11 et 12 mai 2023

Programme de formation au leadership

Programme anglais

Le module 1 du Programme anglais 2023-
2024 se tiendra à Mississauga (ON) du 20
au 23 juin 2023 (complet – liste d'attente).

Programme français

Le module 1 du Programme français 2023-
2024 se tiendra à Tracadie (NB) en
septembre 2023 : la date reste à préciser,
mais on accepte dès maintenant les
inscriptions.

[FORMULAIRE D'INSCRIPTION](#)



Santé Catholique Internationale

1710 rue Water

Miramichi, Nouveau Brunswick

E1N 1B4

catholicehealth@chpci.com

(506) 778-5302

www.catholicehealthpartners.com